

Fecha: 05-07-2024  
 Medio: Publimetro  
 Supl.: Publimetro  
 Tipo: Noticia general  
 Título: **Sebastián Sichel** “Todos los delitos de la zona oriente se están cometiendo en Nuñoa”

Pág.: 6  
 Cm2: 792,9  
 VPE: \$ 5.052.464

Tiraje: 84.334  
 Lectoría: 382.227  
 Favorabilidad:  No Definida

# Sebastián Sichel

## “Todos los delitos de la zona oriente se están cometiendo en Nuñoa”

El ex candidato presidencial vuelve al ruedo con la intención de desbancar a la alcaldesa Emilia Ríos. “Quiero que vuelva a ser la mejor comuna para vivir del país, como lo fue en los 90”, dice.



El independiente **Sebastián Sichel** es la carta de Chile Vamos para la alcaldía de Nuñoa. / AGENCIAUNO

### Marcelo González Cabezas

Enfocado al ciento por ciento en su deseo de ser el nuevo alcalde de Nuñoa está Sebastián Sichel, luego de haber coqueteado con la chance de ser candidato por Santiago.

El abogado hoy independiente (exDC y exCiudadanos) que fue cuarto en la primera vuelta presidencial de 2021 responde de entrada el emplazamiento que se le ha hecho de ser un “turista electoral” por haber analizado la posibilidad de ir por la comuna en la que la derecha definitivamente apoyó a Mario Desbordes.

“Esa crítica siempre viene desde la superioridad moral de gente del Frente Amplio, que cree que puede decidir quién tiene derecho a ser candidato en uno u otro lado. Pero la gracia de las elecciones es que son los ciudadanos los que eligen si quieren un alcalde que sea un buen gestor o bien a un vecino que ha hecho una mala gestión. Lo que pide la gente

es lo primero, y hay que dejar que los votantes definan qué les importa y no apelar a que la superioridad moral determine lo que es relevante”, señala el expresidente del BancoEstado.

**¿Pero qué tan ciertas fueron todas las especulaciones que lo relacionaron con Santiago y que luego señalaban que ir por Nuñoa era casi un consuelo?**

—No me hago cargo de tales versiones que hubo durante mucho tiempo en la prensa. Dije públicamente que tenía interés en ser candidato por Nuñoa y que un grupo de exalcaldes de Santiago me propuso ir por Santiago. A ellos les señalé que si había unidad en esa candidatura hubiera estado disponible. Pero cuando vi que RN tenía su propia carta, Mario Desbordes, volví a mi decisión principal, Nuñoa, que representa a un pequeño Chile y requiere con urgencia de un cambio.

**¿Cómo pretende instalar su campaña ante la alcaldesa Emilia Ríos, del Frente Amplio?**

—Lo importante es quién puede ser el mejor alcalde o alcaldesa. Me encantaría que ese fuera el debate y no la superioridad, que además tanto me ha destrozado a ellos. Es cosa de ver lo que pasó con las fundaciones y con sus malas gestiones municipales.

**Pero en ese sentido, ¿cuánto puede perjudicarlo a usted que los dos últimos alcaldes de Nuñoa de su sector, Andrés Zarhi y Pedro Sabat, hayan sido cuestionados por sus manejos económicos en la comuna?**

—Tengo el orgullo de haber administrado la Corfo y el BancoEstado, que manejan muchos más recursos que el municipio de Nuñoa. Y en esas gestiones jamás hubo un solo cuestionamiento, por lo que el debate debe ir a cómo lo voy a hacer como alcalde. Además tengo la ventaja de que soy independiente, por lo que mi garantía es que buscaré a los mejores. Centrarse en lo que usted me dice es tan absurdo como que yo cuestionara a Emilia Ríos por ser militante de Revolución Democrática, partido que ha tenido graves problemas por corrupción en varias fundaciones. Esas conversaciones morales son de suma cero.

**¿Cuáles son sus principales críticas a la gestión de Emilia Ríos?**

—La comuna tiene tres graves problemas: crisis de seguridad, de educación y del manejo de los recursos. Sobre lo primero, las cifras muestran que en las comunas vecinas los delitos bajan, pero se dispararon. Un ejemplo: los portonazos este año van llegando a cien, y en La Reina son 25. Y eso tiene que ver con una muy mala gestión en la materia, teñida de una visión un poco ideológica, al no poner drones ni cámaras, que es lo que se hace en otras partes. Por eso todos los delitos de la zona oriente se están cometiendo en Nuñoa.

**¿Qué es, según usted, lo peor en educación?**

—En Nuñoa la han destruido, pues echaron a 170 profesores y lo hicieron mal, por lo que tuvieron que reincorporar a muchos y gastaron millones de pesos en despidos injustificados. Rompieron a las comunidades educativas y causaron una tremenda crisis en la admi-

### SU VISIÓN DEL PAÍS

**“El Gobierno del Presidente Gabriel Boric ha sido un desastre”**

La campaña municipal empieza de forma oficial el 1 de agosto, casi tres meses antes de la votación del 27 de octubre. Pero Sebastián Sichel reconoce que ya se reúne con vecinos de Nuñoa.

“Me he juntado con cerca de 500 vecinos; estoy trabajando fuerte en escuchar y hacer una priorización de la gestión municipal a partir de la conversación con ellos. No llevo con la soberbia de decirles que yo sé lo que necesitan, sino que espero que ellos me lo cuenten. Lo mío no es de arriba hacia abajo”, señala el candidato opositor.

**Su sector ha tenido muchos problemas para ponerse de acuerdo en las candidaturas, ¿los tendrá alineados en Nuñoa?**

—Lo que viene es una discusión de todos los colores contra el gris, y he tenido señales virtuosas de gente que me apoya y que incluso no es de centroderecha. Claro que tengo a personas de Chile Vamos, pero también de la exConcertación, del PPD y de la DC. Esto es algo bien transversal y pronto habrá noticias interesantes, pues conmigo verán a gente de todos los colores políticos. La mala gestión de la actual alcaldesa ha causado esta transversalidad desde la izquierda a la derecha.

**¿Qué haría distinto respecto de la presidencial de 2021?**

—Me encantaría recuperar el espíritu de esperanza que hubo en las primarias. Eso

fue lo bonito de esa campaña, y lo más doloroso fue la primera vuelta. Nos identificaba un color amarillo de transversalidad, de un independiente que convocaba a los mejores. Quiero recuperar esa idea para un país que en general está bien deprimido. Y en Nuñoa veo depresión, porque las cosas van mal.

**¿Cómo evalúa al Gobierno del Presidente Boric?**

—Han administrado muy mal el país, aunque tienen buenas señales en materia de ideas al plantear un país más liberal, abierto y preocupado por los problemas sociales. Pero este Gobierno ha sido un desastre. Sus buenas ideas se transformaron en malos proyectos, y mi deseo es que ojalá luego de las elecciones de octubre todas las oposiciones tengan como ganadores a buenos gestores y no a buenos relatores.

**Hasta ahora quien lidera las encuestas presidencial es Evelyn Matthei. En caso de que ella suceda a Boric y usted es alcalde, ¿puede asegurar que no se tentaría con la posibilidad de dejar Nuñoa para asumir un cargo de Gobierno?**

—Mi compromiso como alcalde es por cuatro años, y por cuatro años más también. Si algo he hecho en mi vida es sacarme la cresta en las pegas en las que he estado. Quiero ser alcalde porque sé que eso es lo que cambia la vida de las personas: el compromiso será total.

nistración de los colegios.

**¿Y cuál es su punto sobre el manejo del dinero?**

—Lo han malgastado. Hay problemas con la licitación de la basura, duplicaron la contratación en la Corporación Municipal y la comuna no está mejor que antes. El crecimiento en gasto en burocracia no está mejorando la calidad de vida de los vecinos, pues las calles están con más hoyos y hay más crisis en la gestión de la basura. La alcaldesa está capturando el municipio para su partido político (Revolución Democrática) y no gasta la plata en los vecinos. Por eso la gente siente que Nuñoa

es un nicho ideológico de RD. Y una muestra de ello es que todo ha tenido que ver con la discusión del color morado o lo que afirma la concejala (y periodista) Alejandra Valle, quien está muy vinculada a la alcaldesa y se centra en el Estallido Social, pero muy poco en los temas cotidianos de los nuñoínos.

**¿Y qué propone usted?**

—Lo que me piden en la calle los vecinos: hacer bien el trabajo. Así lograremos que Nuñoa vuelva a ser la mejor comuna para vivir del país, como lo fue en los 90. Las personas echan de menos un municipio dedicado a trabajar por ellos

